

1. MATERIAL Y MÉTODOS

1.1. Material

Por un lado, se ha partido de estudios importantes sobre el tema realizados sobre todo por Carlos Panadero, Alfonso Santamaría, Ramón Carrilero, José Sánchez Ferrer, Fernando Rodríguez de la Torre y José Cano Valero referentes al comportamiento de la población, las actividades económicas y los oficios albacetenses durante el Antiguo Régimen y su final, sin olvidar entre otros los trabajos de Carmen Irlés sobre las instituciones de la villa.

Por otro lado, las distintas fuentes de la época nos han ofrecido asimismo datos muy interesantes, especialmente los protocolos notariales; padrones como el de 1718; catastros como el de la Ensenada (1753) o Floridablanca (1786); estadísticas municipales de 1741 a 1785, 1803, 1817 ó 1821 sobre vecindario y oficios, así como la labor Tomás López en sus *Relaciones Geográfico-Históricas de Albacete (1786-1789)*, o la de Pascual Madoz en su *Diccionario Geográfico-Estadístico de España y sus provincias de Ultramar (1845-1848)*, que realiza numerosas alusiones a datos de la época que tratamos. También se han consultado la prensa contemporánea, como la *Gazeta de la Junta Superior de La Mancha (1808-1815)*, o el *Boletín Oficial de la Provincia de Albacete (1823)*.

Finalmente, se han trabajado los datos aportados a un nivel más general por autores del renombre de Pierre Vilar, Gonzalo Anes, Jacques Sarrailh, Richard Herr, o Antonio Domínguez Ortiz, puesto que no se ha de olvidar la relación siempre fundamental que existe entre la historia general y la historia local.

1.2. Métodos

A partir de la idea de lo que pretendíamos conseguir y mostrar, el método fundamental ha sido la consulta exhaustiva y pormenorizada de las distintas fuentes anteriormente mencionadas, trabajándolas a dos niveles:

1.2.1. Los datos totales de población han sido en muchos casos facilitados por el cómputo general que en muchas de las fuentes de la época ya existía. Sin embargo, por un lado se han contabilizado los habitantes por calles, distinguiendo entre vecinos y personas, y en todo caso se les aplicaba el coeficiente 3,5 para calcular los habitantes totales aproximados.